

LA VOZ DE RIVERA



Organo de los intereses del Departamento

APARECERÁ LOS DOMINGOS

TIENE EDITOR RESPONSABLE

SUSCRICION MENSUAL 60 centesimos

ADMINISTRADOR

Colocolo Chucarro

Almanaque del agricultor

Mayo—Si á causa de seca en el mes anterior, no se hubiesen hecho los plantíos de los frutillares, espárragos, acapulques, orégano, yerba buena y alcáncigos de tomates, se hacen en este. Continúan las sementeras de habas, arvejas y chícharos. Pueden hacerse alcáncigos de lechugas.

LA VOZ DE RIVERA

RIVERA, MAYO 30 DE 1886.

CORRESPONDENCIA

La nueva Usina de beneficio.

Sr. Director:

Prometi á Vd. en nuestra última entrevista borrar de vez en cuando algunas cuartillas de papel, dándole á conocer los nuevos adelantos que en esta zona aurífera se hicieran, y si he tardado tanto tiempo en dar cumplimiento á lo prometido, causa ha sido el no tener mucho de interés general que comunicar á los lectores de su ilustrado periódico; pero hoy que los Srs. Seguí y socios han establecido en sus ricas minas de Zapucay un nuevo establecimiento de beneficio, siendo esto pues, un gran paso dado en pró de esta industria quiero aunque sea malamente y á la ligera dar á conocer este nuevo progreso.

Conozco és de todo el que por las minas se interesa, el resultado brillante obtenido por la "Compañía Francesa, Minas de Oro del Uruguay" con la maquinaria que en Febrero del 85, instaló en la margen del Cuñapirú, fabricada por los Srs. Fraser y Chalmers, de Chicago (Estados Unidos,) ha venido á demostrar á incrédulos y detractores, que nuestras minas no son pobres como muchos han asegurado; si antes se hubiese empleado este sistema de máquinas, no hubie en sufrido estas compañías los fracasos experimentados, y en el día de la fecha, serían estos lugares verdaderas fuentes de riqueza—como lo están llamados á ser en tiempo no muy lejano—He dicho que si hubiesen empleado estas máquinas, porque estas baterías de mazos hace bastantes años que se emplean para el beneficio del cuarzo en las Minas de California. He dicho también anterior-

mente que no son pobres y lo están demostrando los hechos día á día.

En la mayor parte de las minas que se han trabajado en California, fué necesario y lo és aún emplear grandes capitales para encontrar la riqueza; en nuestros filones no sucede así, el oro está á la vista, el trabajo desde su principio da un buen resultado, paga los gastos y algo mas; y no atestiguo con muertos si se me permite la frase—tenemos en el día de 20 á 30 filones en explotación, de diversos dueños y apesar de los gastos de transporte á la Usina de Cuñapirú, y del excesivo precio que la Compañía Francesa cobra por la molida—10, 42 y 13 gramos por tonelada segun cantidad,—dije antes y aseguro que á todos en general les queda un resultado seguro bastante regular. Este es hoy un negocio de los mejores que se pueden presentar en el mundo industrial.

Los Srs. Seguí y socios, despues de haber molido en Cuñapirú algunos cientos de toneladas, han comprendido que con lo gastado en fletes solamente, en bien corto tiempo habían economizado el valor de una maquinaria, entonces se resolvieron á traer una del mismo sistema que la de Cuñapirú y establecerla al pié de los trabajos; en efecto, á mediados de pasado Abril, se recibió en esta la referida maquinaria comprada á los Srs. Fraser y Chalmers, la que está compuesta de un motor á vapor de 3 caballos de fuerza y de un mortero portátil de 3 mazos, sistema bien sencillo y facil de manejar. Instalada y puesta en movimiento, dejé tan solo que desear, que no fuese mayor, que fuese siquiera como la de la Compañía Francesa.

Los gastos de esta pequeña máquina no pueden ser mas reducidos, haciendo una pulverización sumamente fina y una amalgama perfecta; muele de 3 á 3 1/2 toneladas en las 24 horas.

Vista la marcha y resultados de este nuevo molino, no puedo por ménos que felicitar sinceramente al Sr. Seguí y socios por los sacrificios que están llevando á cabo por dar impulso á la industria minera y al mismo tiempo animarles, á fin de que ensanchen su establecimiento montando una maquinaria mayor; que pocos son los que se encuentran en las condiciones de ellos, dada la riqueza de sus minas y la abundancia del cuarzo que con facilidad suma se puede extraer de ellas.

Ya que de máquinas mayores he hablado quiero dar una buena noticia: La casa constructora de Chicago, por catálogos que ha mandado, ofrece un nuevo molino para el tratamiento del cuarzo. De dicho molino me ocuparé en otra correspondencia que en breve le remitiré, pues la presente pasa ya de límites na-

turales y no queriendo molestar mas por hoy la paciencia de los lectores de «La Voz de Rivera,» saluda al Sr. Director.

El Corresponsal.

Santa Ernestina, Mayo de 1886.

Un aplauso sincero

Tuvimos la alta complacencia de asistir el Domingo pró al acto de instalación del «Club Guillermo Tell» en la ciudad vecina.

El teatro «7 de Septiembre» local donde se celebró la fiesta, revelaba en aquella noche la presencia de un gusto refinado, el rolloque de una mano artística.

Pero, pasemos por alto el detalle de la elegante decoración que allí lucia y reseñemos sucintamente la velada en la faz que explica los móviles de la benéfica instalación creada.

La apertura del acto, tuvo lugar á las 9 y media horas.

Al levantar el telon apareció en el escenario un ramillete de virginales niñas vestidas de blanco, llevando en las manos perfumadas flores—y se oyó entonar por ellas un himno á «La Caridad» obra del Sr. Albino Costa, música del profesor Amaro.

Precediendo aquel conjunto se veía un grupo de varones con ropas negras, ostentando, lo mismo que las niñas, la banda nacional del Brasil.

La mesa Directiva y los representantes de varias asociaciones y nacionalidades ocupaban tambien el escenario.

Pues bien, terminado el armonioso canto, recorrióse en la parte del fondo un cortinado azul, apareciendo entonces el «Ángel de la caridad» entre lucas de Bengala y lluvia de oro. Hacia de ángel el niño Julio Nano, convenientemente vestido, y firme sobre un pedestal, imitación á mármol.

Terminado esto, el Dr. Duarte presidente del Directorio, manifestó los fines á que respondía la fundación de aquel centro, votando fervientemente para que no desmayara por un instante el ardor de tan brillante inspiración.

Seguidamente habiendo tomado la palabra el orador de la Sociedad Dr. Melchíades, cautivó todas las atenciones y despertó repetidos murmulos de admiración en los labios de la concurrencia selecta, pronunciando un brillantísimo discurso digno de figurar entre las mejores joyas de la literatura.

Quien escuchó al Dr. Melchíades empleando aquella frase de tanta erudición, no puede ménos, de simpatizar con él.

El caballero citado es un gran soldado de las letras.

Varias personas de aquella y de esta población disertaron tambien con aplau-

general.

Nuestro ilustre compatriota el Dr. Don Manuel B. Otero, recitó una preciosa poesía de Víctor Hugo, vertida al castellano por él; y los jóvenes Ladereche y Balbastro pronunciaron unos elocuentes discursos.

Estos amigos representaron en aquel acto nuestra nacionalidad.

La simpática señorita Cármea Nano sorprendió agradablemente al auditorio recitando una bonita poesía de su propia inspiración, titulada «La Caridad».

Esta joven está dotada de rica fantasía y se entregó en la labor fecunda del estudio llega á un día á honrar con sus producciones la literatura de nuestra patria.

Concurrió á la hermosa fiesta la música del 4º Regimiento regalándonos por intervalos con esbeltas piezas de su buen gusto reo torio.

Varias señoritas acompañadas de caballeros recorrieron las localidades del teatro, con bandejas, reclamando de los asistentes el óbolo de la beneficencia en bien de aquella institución. Se obtuvo por resultado de ingresos en la Caja del Club la suma de 318 360 reis.

Justo es ahora reconocer y declarar en honor del Directorio del «Club Guillermo Tell» que ha mediado la laboriosidad de un verdadero empeno para abrillantar la solemnización de aquel acto.

Que no flaqueen ni por un momento los ánimos y pronto contará la vecina población con un Hospital de Caridad, tan reclamado allí por la indigencia.

Gacetilla

Quebracho—Apareció en Montevideo un folleto titulado «La Revolución Oriental» constando de 46 páginas.

Contiene un croquis de la acción del «Quebracho.»

Su autor es D. Victor Arreguete.

Eulides A Salari—Este bravo y generoso soldado del gobierno, hoy sargento Mayor de nuestros ejércitos, ha escrito un Diario de la campaña del Ejército del Norte, con detalles y episodios no descriptos por otra pluma.

Dichos apuntes vienen publicados en varios diarios de la Capital y creemos sea lo mas verídico que se haya escrito al respecto, en vista la admirada hermosura de sentimientos del leal é intrépido Salari.

Las reducidas dimensiones de nuestra hoja, no nos permiten reproducir tan importantes notas.

Manuel Garagorri—La casa de este comercio que gira bajo la razón social con que encabezamos estas líneas ha

recibido un rico surtido de tienda y almacén, que dicho negociante se propone quemar y no vender.

Acudan pues á lo de Garagorri.
Agencia de marcas—Los Srs. Solari y Garcia han sido designados por la superioridad, para desempeñar el puesto de Agentes de Marcas y Señales de este Departamento.

Traslado á los señores ganaderos.
El Chic de la Moda—La hermosa tienda del Sr. Luis M. Garcia, de esta plaza, está causando una revolución completa entre las familias, por la rica novedad y baratura de los artículos de última fantasía que allí se expenden.

A la citada casa, concurren numerosas familias de la población vecina, á proveerse de los finísimos cuanto regalados generos de «El Chic de la Moda.»

Encuadernador—El joven Jesús Castro, dependiente de la casa de Abascal y C., hace por poco dinero lindas y consistentes encuadernaciones.

Recomendámosle á las personas que necesiten buenos oficios en tal sentido.

El que estas líneas maltraza pensaba utilizar los servicios del amigo Castro; pero antes debe hacerle una pregunta: ¿Se anima Ud. á encuadernar el gran libro de la vida?

Un ¡bravo!—Vemos con profunda satisfacción que «El Partido Colorado» y «Artigas» han iniciado una hermosa propaganda: la que conduce al sostenimiento del gran edificio levantado por nuestro inmortal educacionista José P. Varela.

«Suprimase, dice El Partido Colorado, de todo ese lujo, de toda esa bambolla de instrucción, lo superfluo, lo que no puede ni debe dar el Estado.

«No podemos sostener un presupuesto anual de 300 mil pesos anuales? hagamos uno de 300 mil, pero págueselos con puntualidad á esos desgraciados que se dedican á la mas improductiva é ingrata profesion.»

Aunando nuestra débil voz á la de aquellas ilustres publicaciones, continuaremos la tarea que en número anterior emprendimos sobre este tópico.

Redoblen su ardor patriótico los diarios citados y mucho se conseguirá en el sentido de su propaganda hermosa.

Artigas—Es digno de leerse el nuevo diario, Montevideano cuyo nombre nos sirve de epigrafe.

Si sigue la marcha como la ha emprendido, será una de las mas buscadas publicaciones de la Republica.

Todos los números que hemos recibido de «Artigas» vienen repletos de excelentes materiales.

Con placer retribuimosle el cargo.

Felipe Moore—Se desea conocer la residencia del señor Felipe Moore, en busca de quien anda una señora llegada hace algun tiempo, de Inglaterra y que vive actualmente en Rivera.

Se suplica á los colegas del vecino territorio la reproducción del presente suelto.

Expediente ídica—Se agita entre el vecindario de Santa-Ernestina el pensamiento de dar un sobre sueldo particular al Maestro de aquel punto Don Elias Ugaldé y Lequerica.

Bien encuadernados van si así lo hacen, pues seguros pueden quedar de que no piara ningun negocio que reúna las habilitaciones de Sr. Jefe.

Dedicatoria—Constanos que la Compañía Sud America dedicatoria á la Sociedad Italiana «Socorros Mutuos» de esta población y la Vecina, su funcion de beneficio á favor de la familia de uno de los directores del circo.

Esas gentes que recorren el mundo, llevando la vida pendiente de un hilo y que en todas partes ofrecen su óbolo de algun beneficio en bien de la indigencia, merecen tambien cuando van en senda de arruinarse, la proteccion de las instituciones filantrópicas.

Creemos por tal razon que la Sociedad Italiana de Socorros Mutuos, aceptará la dedicatoria referida, al solo fin de estimular al éxito eficaz de dicha funcion.

D. Francisco Cotteins—Este antiguo profesor, que regentó por largos años una escuela en esta población, ha ingresado como ayudante en la escuela de 2º grado de varones.

Este aumento en el personal enseñante es debido á la grande afluencia de alumnos que se efectua en dicho establecimiento.

Azañares—Ayer debió haberse efectuado el casamiento del apreciable Dr. D. Carlos Duarte con la bella Señorita Antonia Cabada, ambos residentes en la tierra vecina.

Mil felicidades depare á los nuevos conyugos el angel del hogar.

Rectitud mal entendida—Los guardianes del orden público, no deben inmiscuirse en asuntos que en nada perjudican la moral pública. Por tanto mucho ménos pueden coartar el derecho de expansion de reuniones que contribuyen á estrechar los vínculos de sociabilidad de los pueblos.

Esto lo constatamos á pedido de varios apreciables jóvenes de esta Villa á quienes anoche se apersonó un Guardia Civil á imponer silencio en momentos que pasaban en armonia y distraccion.

¿Qué medidas se tomarían entonces contra los cantos nocturnos populares, permitidos en todo el globo, cuando se quieren prohibir las risas?

Creemos estar escuchados en este caso por la ley de buenas costumbres del mundo entero.

Por consecuencia, llamamos la atencion del Sr. encargado del Despacho en la Jefatura, no solo porque sabemos que tal medida no es señalada por los deberes policiales, sino tambien porque es muy feo que un policiano, por sí ó por orden de su superior, venga á ordenar silencio á unos jóvenes decentes que se reúnen para reír, sin ofender á nadie.

Ernesto M. Gerona—Este amigo, Secretario Tesorero de la Inspeccion, Departamental de I. Pública, se halla en cama desde hace algunos dias.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Itinerario—La Administracion Departamental de Rentas ha recibido de la Direccion General el Itinerario de Invierno para los correos terrestres de la Republica.

Gran rifa—Pronto empezaran á venderse billetes de la grande é importante rifa de la hermosa casa que ocupa el «Hotel 25 de Agosto» propiedad del Sr. Cura Párroco D. José M. Lopez de Arcante.

El \$ 70 cent., será la importancia de cada número.

Desde ya puede contar el Sr. Cura con que lo compraremos algunos billetes.

Recuerdos—Con fecha 26 de Mayo de 1886, la Constitucion de esta Republica es aprobada en la Corte del Brasil por los plenipotenciarios de esa potencia y los de la Republica Argentina.

Ida y vuelta—El acreditado fotógrafo D. Mauricio Brunel partió hace algunos dias para Tacuarembó con el fin de realizar varios negocios; y regresará á Santa Ana, en breve, para atender con doble dedicacion á los numerosos trabajos fotográficos con que está recargado su establecimiento.

Tropero—Por varios dias estuvo de pensionista en el «Hotel 25 de Agosto» un rico tropero.

Creemos que á la fecha andará recorriendo la campaña del Departamento.

Felicitamos á los hacendados.

Saludámosle—El lunes llegó á la población de regreso de su viaje á campaña el apreciable Sr. Cura de esta Parroquia D. José M. Lopez de Arcante.

Practicó 50 bautismos.

Al teatro—Hoy debe efectuarse la funcion teatral dada por la Sociedad Talia Riverense á beneficio del «Club Guillermo Tell» y de los menesterosos de esta Villa.

Se harán á escena las tres ricas piezas:

«El Médico á palos», «Mas vale maña que fuerza» y «La última melodia»; esta última desempeñada por niños de ambos sexos.

Creemos que en vista del laudable objeto de la representacion, se obtendrá en el teatro un lleno completo.

D. Pedro Gherzi—Este amigo estimado renunció con fecha 20 del actual del puesto de Oficial 2º de la Jefatura del Departamento, en razon de que las continuas enfermedades no le permitian ejercer con puntualidad las funciones de su cargo.

Varias fueron las ocasiones en que el Sr. Gherzi tentó abandonar las tareas, y otras tantas veces la reparticion de que dependia obstó por todos los medios á la separacion del empleado digno y laborioso.

En virtud de dicha renuncia, presentada como se vé dos dias antes de partir el Sr. Jefe Político para la capital, y por causa de ausencia del Oficial 1º, quedó encargado del despacho de la Jefatura el Sr. D. Plinio Chuearro, actual Oficial 2º de aquella Oficina.

Hacemos estas aclaraciones á bien de evitar se formen al respecto, algunas conjeturas desacertadas.

Un apellido con bemoles—En un periódico americano «The Colonial Guardian», de Belize, Honduras Inglesa, vemos reproducida la siguiente chistosa anécdota:

El capitán de un batallon español se presentó muy apurado en la oficina del detal y expuso que tenia en su compañía un recluta vascongado cuyo nombre y dos apellidos comprendian 56 letras y no le era posible colocarlo en los setenta y seis milímetros de espacio que tenia asignado en las listas de revista.

¿Como se llama ese recluta?

Hermenegildo Iturribertigorrikoerrotacoechea.—contestó el capitán.

—Pues nada,—repuso el Jefe,—el mes entrante lo pone usted en castellano, y creo que le resultará mas corto.

El capitán se proveyó de una gramática del país, y empezó á traducir:

Iturri, berri, «fuente nueva», gorri «colorada», y despues de algunas horas

de imprabo trabajo, le resulta en version castellana:

Hermenegildo Fuentes nuevacoloradadel molino delacasadearriba.

Nuevos apuros en lo confronta.

—Y ¿ah?—grita amostazado el coronel.—Pues á ver, que se le supriman á ese recluta; de los tres el mas largo «que se le quite» «casa de arriba» y el «Molino colorado» y dejarle solo con la «Fuente nueva.»

Problema—Se regalarán 100 números del diario «El Busilis» al que describe el siguiente problema.

«Tres maridos celosos, llegan con sus mujeres á la márgen de un rio, donde encuentran un bote sin botero. El bote es tan chico que no puede llevar mas que dos personas á la vez. ¿Cómo pasarán de dos en dos estas seis personas, sin que ninguna de las mujeres quede en compañía de uno ó dos hombres, no estando presente su marido?»

Varias noticias

×

El Juez del Crimen de primer turno, solicitó la captura de Lucas Canales.

El acreditado Hotel 25 de Agosto con-

×

tará en breve con mas una mesa de billar para el juego del casino, porque son muchos los aficionados al taque y una mesa sola no da abasto.

×

En virtud de denuncia de la prensa Montevideana contra la empresa privilejiada del gas en aquella capital, la municipalidad tomó cartas en el asunto y cortó los abusos que se cometian.

×

A causa de habérsele quebrado un eje á la diligencia del Sr. Empresario Gré, llegó á esta población el dia 27; es decir con un dia de retardo.

Trajo gran número de pasajeros para Santa Ana; y una Señora de apellido Moore para esta localidad.

×

La Jefatura Político, ha ordenado la aprehension de Silvestre Rodriguez.

×

El cuartel de Tacuarembó desde el dia 25 se ha trasladado á la calle San Carlos, frente al Hotel Oriental, de Don Nicolás Landó.

×

Se halla con su gente en Tacuarembó el Comandante Klingler.

×

Don Ernesto M. Garona, creemos que es el agente en este Departamento del «Artigas» publicacion Montevideana que no ha mucho vé la luz.

×

Presentó su renuncia de miembro de la Junta, por razones de enfermedad, el Sr. D. Pedro Gherzi.

×

La Jefatura recibió los boletos de marcas y señales expedidos en la 1ª quincena del mes que luce.

×

El 27 del actual, el Sr. Juez de Paz de esta Sección D. J. E. Martinez, remató ocho mulas, caídas en comiso.

×

El Sr. Sub-Comisario Teniente 1º Don Gabriel Pereira se ha hecho cargo de su puesto.

×

Chicha soledad reina en la cárcel públi-

ca de esta poblacion. Ni un solo pensio-
nista favorece el establecimiento. Se fun-
dirá el hotel.

×

Por correo de pasado mañana la Admi-
nistracion de Rentas elevará para su apro-
bacion algunos estados respectivos al mes
actual.

×

Pocas, muy pocas, son las Patentes de
Perros expedidas para los caninos pu-
bleros, circunstancia que, llamando la
atencion de los señores revisadores de im-
puestos irá á sentar sus reales efectos con-
tra las faltriqueras de los incursores en la
infraccion á la ley vigente.

×

El cometa anunciado por la prensa del
litoral, no se mostró por estas alturas con
las proporciones y expleudidez con que
se le esperaba.

Si el que aquí vimos es el mismo de los
anuncios, se nos ha presentado su *potizon*.

×

La municipalidad ha concedido varias
chacras, unas en posesion y otras en pro-
piedad.

Remitido

Sociedad Talia Riverense

Reunidos los que firman, en la casa
habitacion de D. Casildo Villar, á pedido
de los Srs. Nano y Belo expusieron que
en representacion de D. Manuel Seron
venian á manifestar que lamentaba este
señor se hubiese dado publicidad á la no-
ta que la sociedad «Talia Riverense» le
habia dirigido con fecha 24 del corriente
pues al rechazar aquella nota como lo hizo
no tuvo en vista otra cosa que la direc-
cion que á esta se le habia dado, desde
que en el asunto que la motivaba nada
tenia que ver el Inspector de Escuelas del
Departamento, sino él en su caracter par-
ticular. Quería pues evitar que se le
diese á la cuestion un giro personal es-
tando muy distante de su ánimo haber
querido inferir ofensa alguna, y que la
sociedad Talia no tendria inconveniente
en reconocer la iniciativa y buenos deseos
que él habia demostrado desde su prin-
cipio para que por medio de la funcion
teatral proyectada se recolectasen fondos
para objetos caritativos indicados en la no-
ta de fecha 24 del corriente. Manifestan-
do á la vez que se desliga para lo suce-
sivo el Sr. Seron de todo compromiso re-
ferente á formar parte en la comision
fundada para el objeto que motivó este
incidente. El Sr. Presidente, oidas las con-
formidades de los demas socios, declaró
que aceptaba la satisfaccion dada por el
Sr. Seron; y que se diese publicidad á la
presente acta, firmando en prueba de
conformidad—En Rivera á 28 de Mayo de
1886.

Casildo Villar
Presidente.

José E. Belo,

Julio Nano.

Carlos Ladereche (niño)
Secretario.

¡¡ Se liquida!!

El grande y variado
surtido que ha recibido
la casa de Luis M. Gar-
cia, para la presente es-
tacion.

Géneros de vestidos á precios baratísi-
mos.

Desde la linda lana de 6 vintenes va-
ra hasta el bonito hilo y seda y precioso
Damassé.

Superior género Ottomano.
Finos guantes de seda, forrados, para
Señoras.

Preciosos brazaletes, diferentes formas.
Lindísimos abrigos punto de lana, pa-
ra señoras.

Completo surtido en adornos para la
cabeza.

Lindos tarlantes de uno y dos anchos
Bordados baratísimos.

Finas puntillas y embudidos de hilo.
Preciosos cortes de vestido de Satén.

Lindas colchas de punto de seda.
Collares fantasía.

Completo surtido de ropa blanca para
señora.

Infinidad de ropa hecha para hombres
y niños.

Vaciedad en surtido de marcería.
Lindos juegos de porcelana para lavato-
rio.

Lámparas sin tubo último sistema.
Tubo triple luz «Duplessa».

Flores y jarrones para flores, finísi-
mos.

Lindos Relojes (marcando los dias de
mes.)

Preciosos espejos.

Estando esperando además por Dijen-
cia un bonito surtido de menudencias y
artículos de fantasía.

Teatro 7 de Se- tiembre

No olvide el público santiaense y ri-
varenses que la Sociedad «Talia» les ofe-
ce para hoy una agradable sorpresa.—Nos
referimos al cuerpo escénico de niños de
ambos sexos que hoy se exhibirá repre-
sentando «La última melodía».

Eduardo Zorrilla

REMATADOR Y COMISIONISTA
Escritorio Calle Sarandi 168 y 172
Montevideo

Se encarga de remates en general, ad-
quiere dinero sobre todo objeto que se le
entregue para vender, tramita asuntos an-
te los Poderes Públicos del país ó del ex-
anjerio, hipotecas y ventas de propieda-
des y tierras.

Sastreria

de
Juan Rodriguez
Rua 29 de Junho
LIBRAMENTO

En este nuevo establecimiento se hace
toda clase de ropa sobre medida, tanto
para particulares como para militares; y
esta siempre un variado y completo sur-
tido de casimires propias de la estacion,
para atender debidamente á los numero-
sos favorecedores cuenta con los mejores
materiales de la localidad, y sus precios son
sumamente módicos.

Al público-

Participo al público que en virtud
de convenio celebrado con el Sr. D. Colo-
colo Chucarro, queda el suserito comun-
número rematante, propietario y responsaba
del Derecho de Abasto del Departamento
Rivera Mayo 16 de 1886.

Ernesto M. Gerona.

Avisos Oficiales

Administracion Departamental de Rentas
De Rivera

Horario

De 8 y 1/2 á 11 a. m.
14 de la tarde.

Giro Postal

Hasta las 11 de la mañana del dia d
crada de balija.

Administracion DEPARTAMENTAL DE RENTAS

Se previene á los señores contribuyen-
tes morosos que se les concedo hasta fin-
mes de mes, tiempo para recabar sus res-
pectivas planillas de Contribucion Directa.

Pasado dicho término serán apremiados
como infractores á la ley de la materia.
Rivera, Mayo 23 de 1886.

José E. Belo.

Avisos

Juzgado L. Departamental.

Por mandato del Sr. Juez L. Depa-
mental de Tacuarembó y en cargo del
pacho del Juzgado de este Departa-
dor D. Ramon Montano y Paulier, se ha
de saber la apertura de la testamentaria de
Luis Ignacio Barcellos, citados e á los h-
rederos y acreedores para que dentro de
cuarenta dias comparezcan ante este Juz-
gado con los justificativos de la calidad
que invoquen á deducir sus derechos.

Rivera 12 de 1886.

Gerónimo Soyera.

Escribano Público.

AVISOS

Gerónimo Soyera

Escribano Público y del
Juzgado Letrado De-
partamental de
Rivera

A. Bordenabe

Arquitecto y Agrimensor de Número
Se encarga

de la defeensa en los asuntos judicia-
les, civiles, comerciales y criminales.
Recibe poderes para testamentarias, véni-
as y reivindicaciones de derechos de
diferentes clases.

Rivera y San Fuctuoso.

Al público

Disuelta la sociedad que giraba en es-
ta plaza bajo la firma Andrés Rumi y
hermano, queda el activo y pasivo de ella
á cargo del que firma.

Andrés Rumi

Luis Seguí

Escribano y Traducto

público

Tiene su oficina en Tacuarembó

Doctor

Fructuoso L. Pittaluga

ABOGADO

Tiene su estudio en Rivera
Frente á la Linea Divisoria

COMISION

Inspeccion

DE
Instruccion Primaria
Horas de Oficina
De 8 á 12 a. m.

PRIMERA PELUQUERIA DE Rivera

El antiguo y conocido propietario de
la peluqueria «Tóvero» en Montevideo
Don Julio Nano aprovechando el tiempo
que permanecerá en esta, ha abierto
otro establecimiento del mismo ramo en
la linea ó sea contiguo á la Oficina de
Rentas.—No emitirá sacrificio alguno, pa-
ra poderlo elevar al rango que un esta-
blecimiento de esta naturaleza requiere.

Aquí encontrarán toda clase de traba-
jo en cabello para señoras y hombres n-
con especialidad para teatro, como tam-
bien encontrarán perfumerias finas de las
mejores fábricas Inglesas y Francesas.—
Tambien seran servidas á domicilio la
personas que así lo deseen.

Esperando que el público Riverense y
Santiaense, tome nota de este aviso y
utilizarlo si lo juzgan conveniente en se-
guridad que haciendo lo así quedaran sa-
tisfechos.

Nuevas mensajerías

Gré y Alfonso

Contando con un vehiculo de inme-
morables condiciones y con caballadas
gordas y ecclentes, empezará á funcionar
desde el 1.º de Febrero próximo, una nue-
va empresa mensajera entre esta Villa y
la ciudad de Bayó, con derrotero directo
por la cuchilla y tocando por los siguientes
puntos.

Casa del comandante Dinarte Correa
e Mello.—«Capon alto»,—«Cruz de San
Pedro»,—«San Luis»—y «Pirahy».

Salidas y regresos.—

Fotografía Suiza

De
M. BRUNEL

Este acreditado fotógrafo que tiene su galería en Tacuarembó ha resuelto venir á Santa Ana por dos meses á ofrecer al público Santanense y Riverense los servicios concernientes á su profesion.

Fijará su establecimiento por el tiempo indicado en la vecina ciudad desde el 1º del próximo Febrero.

Rua dos Andradas N° 41

Preios módicos y trabajo garantido.

HOTEL

25 de Agosto

De

ENRIQUE HEILBRONNER

El dueño de este establecimiento tiene el honor de participar al público, que habiéndolo abierto recientemente, y monedado a la altura de los de su clase, ofrece un servicio esmerado en comidas & contando tambien con un buen billar recientemente llegado de la Capital. mandan comidas á domicilio. precios sumamente módicos.

O V E J A S.
Ocurra á esta imprenta quien desée
comprar 1000

IMPRENTA

de

LA VOZ DE RIVERA

AL LADO DE LA JUNTA E. ADMINISTRATIVA

Este establecimiento recientemente instalado cuenta con un variado surtido de tipos, adornos, viñetas y demás útiles necesarios, por lo que se ofrece al público para confeccionar toda clase de trabajos, como ser:

CIRCULARES INVITACIONES CARTELES
PROGRAMAS ETIQUETAS
ROTULOS ESTADOS RECIBOS

Tarjetas fúnebres

esquelas, tarjetas de visitas

Listas para Hoteles

y cualquier trabajo perteneciente al ramo

ESMERO Y

PRONTIPOP

MODICIDAD EN LOS PRECIOS

EMPRESA

VELOZ DE ARAPEY

Diligencia entre la estacion de Palomas y Rivera y vice-versa, personalmente dirigida por su empresario D. Antonio N. d Roza.

A CONTAR DEL 1º DE ENERO HATA NUEVO AVIO REGIRA ELSIGUIENTE

ITINERARIO

Salidas del Salto ó Palomas los días	10-20 y fin de mes
Llegadas á Salto ó Palomas	6-16 y 26
Salidas de Rivera	4-14 y 24
Llegadas á Rivera	2-12 y 22

Tarifa de pasajes

Preios de pasajes: De Palomas á Rivera 1000 y de Rivera á Palomas 1000 y.

Todo pasajero tiene derecho á 10 kilos de equipaje. Las encomiendas recibidas en la Estacion Palomas pagarán hasta 3 kilo 3 reales, y pasando de 3 kilos á razon de 6 cts. el kilo—Recibidas en el Salto 120ts por kilos, toda encomienda que pase de 3 kilos. Por mas informes ocurrir á los Agentes—

Salto: Guimaraes & Etchverri (Libreria)
Rivera Manuel Garragorri.

Benigno A. Gaye

PROCURDOR

Tiene su Oficina en San Francisco
tuoso escritorio de Don Luis Beltrán

Nuevo Hotel

DE
ANDRES RUMI

El dueño de este nuevo hotel establecido recientemente en esta Villa, tiene el honor de ofrecer al público un esmerado servicio de comida, como igualmente un gran surtido de vinos y licor, pesados, á precios sumamente módicos, peso al contado.

Al lado de la Agencia de Diligencia para el Salto y Tacuarembó.

Itinerario

De la diligencia que hace la carrera de Tacuarembó á Rivera pasando por el Bañado de Rocha, Tacuarembó Grande, Minas de Cuñapirú y Santa Ernestina, Manuel Silveira antigua casa de Nicasio Tarabal, Juan Cachero, Capon alto, Dinarte Correa, Faustino Suarez.

Salidas de Tacuarembó los días 6 16 y 26
Id de Rivera " " 11 y 2

Tarifa de pasajes

De Tacuarembó á Santa Ernestina 3 3
Id á Rivera " 10.
Id de Rivera á Santa Ernestina " 6
Id " á Tacuarembó " 10.
Las encomiendas que excedan de 3 kilogramos pagarán 50 cts, y pasando de 3 kilogramos pagarán 10 ct para cualquier destino de la línea hasta Tacuarembó. El pasajero tiene opcion á 40 kilogramos de equipaje: por exceso pagará á razon de 10cts por kilogramo.

Agente en Rivera.

Un
APRENDIZ
ne necesita en esta Imprenta.

Reglamento de Carreras

Se vende

En esta Imprenta, el que esta en vigencia por la Jefatura Política del Departamento.

— á 20 cts. cada ejemplar.